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COMMUNIQUE DE PRESSE 
 

LE SAVOIR FAIRE HAUT SAVOYARD AU SERVICE 

DE L’OLYMPISME 

 
Le mercredi 8 février 2012, 3000 personnes réunies dans la Halle  
Olympique d’Albertville, se passionnent pour « la Fabuleuse Aventure des 
Jeux Olympiques d’hiver de 1992 »   
 
 
 
2012 est l’année des 20 ans des Jeux Olympiques et Paralympiques d’hiver 
d’Albertville 1992. 
Deux décennies après l'événement de très grande ampleur qui a donné à 
Albertville une notoriété internationale, les JO demeurent évidemment dans les 
mémoires savoyardes. Pour la cité ayant accueilli la flamme olympique en 1992, 
cet anniversaire est une opportunité unique et exceptionnelle de communiquer sur 
ses perspectives d'avenir.  
 
Dans cette optique, la commune d’Albertville a confié à la société AFOZIC la 
création et l’organisation de la soirée anniversaire le mercredi 8 février 2012. 
AFOZIC est créée par Olivier WALLNER le 1

er
 Juillet 1993. Son ambition est alors 

d’optimiser les relations entre des artistes soigneusement sélectionnés et des 
organisateurs motivés à la recherche de spectacles de qualité. 
Dans les années 2000, l’activité se recentre sur une action plus régionale et 
développe naturellement la création de festivals et d’événements dans les 
Alpes. Le réseau artistique s’enrichit de l’ensemble des compétences indispensables à la 
réussite d’un événement. 
Cette évolution a conduit AFOZIC à être choisi par le Comité d’Organisation des 
Championnats du Monde de Ski « Val d’Isère 2009 » pour organiser et superviser les 
spectacles, le protocole, la décoration et les cérémonies d’ouverture et de clôture de 
cette grande célébration du ski. 
 
Pour orchestrer, créer et mettre en œuvre ce temps fort dédié au monde l’olympisme, la 
société AFOZIC a confié la direction du projet à Cyril DETHYRE, acteur majeur en 
communication événementielle depuis plus de 12 ans, aux services de nombreux 
événements culturels, sportifs et d’entreprises. 
Ses expériences et son expertise l’ont notamment conduit à diriger l’ensemble des 
événements de la candidature d’Annecy aux Jeux Olympiques d’hiver de 2018.  
 
Ses actions, aux JO de Vancouver 2010, lors des journées olympiques du 23 juin, lors 
des nombreuses présentations internationales et notamment celle de Durban, ou encore 
la direction opérationnelle de la venue de la commission d’évaluation du CIO - dont la 
réussite a été souligné par Gunilla LINDBERG (présidente de la Commission 
d'Évaluation) - ont permis à Cyril DETHYRE de devenir un acteur passionné et 
incontournable de l’Olympisme. 
 
Edgar GROSPIRON (Champion Olympique - Albertville 1992 / Chef de mission pour 
les Jeux Olympiques de la Jeunesse 2012) en témoigne d'ailleurs : « Les 
organisations mises en place par Cyril et ses équipes ont toujours été d'une grande 
qualité opérationnelle. Que ce soit en France ou à l'étranger, que ce soit de 
l'événementiel grand public ou de l'événementiel institutionnel, j'ai toujours vraiment 
apprécié la qualité d'exécution et la sérénité dans laquelle nous avons collaboré. La 
magnifique soirée anniversaire du 8 février à la Halle Olympique d'Albertville me laissera 
un souvenir très marquant ». 
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En effet, pour Cyril DETHYRE, le secret de la réussite d’un événement réside dans le 
casting. Il s’agit de trouver les bonnes personnes, puis de leur confier une mission 
clairement définie dans leur domaine d’expertise afin que chacun puisse donner le 
meilleur de lui-même. Un seul objectif commun : relever les plus grands défis pour la 
réussite collective de l’événement ! 
C’est pour cette raison qu’il s'est appuyé sur le talent du scénariste savoyard Nicolas 
TRUFFET. 
 
Nicolas TRUFFET a pour l’occasion imaginé un scénario permettant de retracer la 
fabuleuse histoire des Jeux, en accompagnant le public au sein de deux univers 
parallèles : celui de la transmission d’une part par le biais du théâtre, et celui du 
témoignage d’autre part avec des invités choisis.  
Le conte scénique écrit par le scénariste, a offert aux 3000 personnes présentes dans la 
halle olympique, une juste alchimie entre l’histoire, les performances incontournables 
ayant fait la une de l’actualité et les anecdotes plus intimes accentuant la densité 
humaine de cette extraordinaire aventure olympique. 
 
Plusieurs prestations artistiques originales et un mixte musical continu ont jalonné 
l’épopée, entre les plateaux d'interviews et le jeu théâtral. 
Le public a notamment pu apprécier et applaudir intensément le génie du duo, Erik 
TRUFFAZ à la trompette et  Benoit CORBOZ au piano, mais également la féérie des 
performances aériennes des danseurs volants de la compagnie MOTUS MODULE, et 
enfin un documentaire inédit de 30mn : « Retour sur Albertville 92 ». 
 

Invité d'honneur, le président du Comité International Olympique, 
Jacques ROGGE, a déclaré lors de son discours prononcé au terme 
de la soirée : « J’ai vécu beaucoup d’émotions ce soir dans cette magnifique 

cérémonie. Mon service de communication m’avait préparé un beau discours, bien léché, 
très académique et très formel, mais il m’est impossible de le lire. Laissez-moi-vous 
parler avec tout mon cœur et toute l’émotion que je sens ». 
Créant un formidable enthousiasme dans le public, il a alors souligné : « le succès 
d’Albertville, et cela a été dit, beaucoup mieux que je ne pourrais le faire, par les 
merveilleux acteurs, par Michel BARNIER et Jean-Claude KILLY eux même, et par ce 
merveilleux film, était la conjonction du succès des jeux pour les athlètes, de la durabilité 
et… le french flair ». 
Enfin Jacques ROGGE, le président du CIO, a confié aux 3000 personnes 
présentes dans la halle olympique : « On dit de la France qu’elle est la fille aînée de 
l’Église. Nous disons au CIO que la France est la fille aînée de l’olympisme… Je formule 
le souhait, que dans l’avenir, et que j’espère dans pas trop longtemps, une nouvelle 
candidature française puisse venir ». 
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